
COMPTE RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR DE LA
LIGUE MIDI-PYRENEES DES ECHECS

DATE : 23 JUIN 2012 (9H00)

LIEU : Terre de Garance 75 Chemin de Redon 31870 Lagardelle sur Lèze
(Résidence de Gilles Hervet)

ORDRE DU JOUR     :  

1. Approbation du compte rendu du CD du 05/04/2012

2. Rapport de la Commission Technique
2.1. Etat des lieux des compétitions par équipes (N4, R1 et R2),
2.2. Bilan réunion élargie exceptionnelle du 02/06/2012,
2.3. Examen des propositions de la Commission Technique,

3. Point finances et trésorerie
3.1. Bilan financier à la date du 23/06/2012,
3.2. Contrôle URSSAF,
3.3. Interventions CCAS été 2012,
3.4. Cap d’Agde 2012,
3.5. Impression de feuilles de parties,

4. Actions jeunes
4.1. Travaux Commission Jeunes,
4.2. Bilan "séminaire les échecs à l'école",
4.3. Championnat Rapide Jeune du 09/06/2012,
4.4. Conventions Accompagnement Educatif,

5. Stages :
5.1. Bilan stage DIFFE,
5.2. Bilan stage d’entraîneurs,

6. Réponse à Appels d’Offre,

7. Préparation à AG 2013 élective,

8. Suivi du plan de développement
8.1. Bilan des effectifs,
8.2. Bilan du remboursement par le Ligue de 1€ sur les licences B scolaires,

9. Questions diverses :
9.1. Informations fédérales suite à CD.
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PRESENTS     :  

� Jacques Bouthier,
� Françoise Cwiek,
� Philippe Fabre,
� Marc Foing,
� Denis Nouvel,
� Frédéric Rivière,
� Nicolas Sanchez,
� Fabien Tanguy.
� Gilles Hervet.

1. APPROBATION DU COMPTE RENDU DU CD DU 05/04/2012  

Le compte rendu de la dernière réunion du Comité Directeur de la Ligue Midi-Pyrénées du 05/04/2012 a
été approuvé à l’unanimité sous réserve de modifications de forme demandées par les membres du
Comité Directeur. Elles ont été transmises par e-mail à Philippe Fabre et devront être intégrées au compte
rendu avant diffusion sur le site Internet de notre ligue.

2. RAPPORT DE LA COMMISSION TECHNIQUE   (par Gilles Hervet)  

2.1 Etat des lieux des compétitions par équipes (N4, R1 et R2)  

Les résultats et classements des compétitions par équipe ont été publiées sur notre site Internet.
Quelques faits marquants :

• Deux équipes descendent de NIII en NIV,
• Deux équipes de Toulouse Lardenne montent de R1 en NIV,
• Millau se désiste pour monter de R2 en R1,
• Tout le monde est repêché en R1,
• Tournefeuille désirant descendre de NIV en R1, un match de barrage aura lieu le 08/07/2012 entre

Blagnac et Montauban à Blagnac.

2.2 Bilan réunion élargie exceptionnelle du 02/06/2012  

Il est apparu que la longueur des déplacements était un frein au développement des compétitions par
équipe (surtout en R2). Il a été convenu que ce paramètre serait pris en compte pour la nouvelle saison
2012/2013.
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2.3 Examen des propositions de la Commission Technique  

Suite au point évoqué en 2.2, la Commission Technique a proposé que pour la R2, le rapprochement
géographique soit privilégié pour les cinq premières rondes. Les rondes suivantes présenteront un
appariement traditionnel au système suisse. Proposition unanimement acceptée.
Pour la saison 2012/213 :

• Deux groupes de huit équipes en R1,
• La R2 sera organisée comme lors de la saison 2011/2012.

Une date de rattrapage est prévue pour toutes les divisions le 10/03/2013.
Un match décernant le titre de champion de division sera organisé le 02/06/2013 avec la remise d’un
trophée. Un Appel d’Offre sera fait en ce sens.
Les mutations en R2 seront acceptées sans conditions.
Le Championnat de Ligue se déroulement dans le cadre du tournoi estival de Condom.

3. POINT FINANCES ET TRÉSORERIE   (par Frédéric Rivière)  

3.1 Bilan financier à la date du 23/06/2012,  

La situation financière s’avère positive, permettant ainsi à notre ligue d’assumer ses dépenses courantes
de fonctionnement. Il est à noter :

• Un reliquat de la FFE doit être versé,
• Part départementale doit être versée pour trois départements,
• La FFE remboursera le stage d’entraîneur qui a vu un nombre suffisamment important de

candidats.

3.2 Contrôle URSSAF  

Un contrôle devra avoir lieu dans nos locaux (CROS) afin que notre ligue donne des compléments
d’information sur la base forfaitaire.

3.3 Interventions CCAS été 2012  

Notre ligue a été sollicitée afin d’assurer des interventions comme chaque été.
L’intervention de Michel Cordier sera reconduite. D’autres interventions sont en cours d’étude.

3.4 Cap d’Agde 2012,  

Le tournoi qualificatif se déroulera le 23/09/2012.

3.5 Impression de feuilles de parties  

Plusieurs ligues de notre fédération font imprimer des feuilles de parties qui sont ensuite distribuées lors
des Assemblées Générales aux clubs présents. Une proposition a été faite en ce sens et a été soumise au
vote.
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Nombre de voix pour : 8,nombre d’abstentions : 1. La proposition a été approuvée.

4. ACTIONS JEUNES   (par Denis Nouvel)  

4.1 Travaux Commission Jeunes  

La Commission Jeunes travaille actuellement sur deux sujets :
• L’entraînement (en particulier de nos meilleurs espoirs dans l’objectif du Championnat de France),
• Le développement des Echecs dans le secteur scolaire (suite aux dernières directives

ministérielles : voir 4.2) 

4.2 Bilan «     séminaire les échecs à l'école     »  

Denis Nouvel a participé au « séminaire les échecs à l’école ». Il a ainsi pu rencontrer différents acteurs
du monde éducatifs. Avant cette réunion du Comité Directeur, il a fait parvenir à chaque membre un
résumé de ce séminaire. Il a précisé que l’Education Nationale souhaiterait que notre fédération forme des
enseignants. Il proposera un plan d’action en ce sens au niveau de notre ligue.

4.3 Championnat Rapide Jeune du 09/06/2012  

Le bilan s’est avéré très positif. Le nouveau lieu mis à notre disposition cette année par la mairie de
Toulouse a été unanimement apprécié. Le cadre calme et naturel a été apprécié tant par les jeunes
participants que par les accompagnateurs. Il a été décidé que ce lieu serait privilégié pour l’édition 2013.
La venue d’Aurélie Dacalor a été également saluée. Elle a permis par son accessibilité et sa gentillesse de
donner une bonne image de notre sport, en particulier à un public de non initiés.
Quelques points d’organisation sont cependant à améliorer.

4.4 Conventions Accompagnement Educatif  

De nouveaux dossiers ont été rédigés. Notre ligue a un nouveau numéro de SIRET qui officialise notre
siége social au CROS.
Au total, cinq conventions ont été envoyées, dont une double à Clémence Isaure.
Cette année, nous avions signé sept conventions.
Les interventions menées ont pleinement données satisfaction.

5. STAGES     

5.1 Bilan stage DIFFE,  

Ce stage aura lieu du 30 juin au 1er août à Castel Sarrazin.
Il devrait y avoir entre cinq et douze candidats.
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5.2 Bilan stage d’entraîneurs  

Tous les candidats ont été reçus. Ce deuxième stage organisé va permettre de mieux entraîner nos jeunes
dans nos clubs. Le potentiel d’entraîneurs pouvant les accompagner aux Championnats de France est en
constante augmentation. 
Un stage d’arbitrage AF4 de formation continue sera à prévoir au cours de la saison 2012/2013.

6. RÉPONSE À APPELS D’OFFRE  

Aucune réponse à ce jour.

7. PRÉPARATION À AG 2013 ÉLECTIVE,  

Un appel à candidature devra être lancé en septembre.
Les statuts de notre ligue ayant été modifiés en 2012, il faudra préciser les modalités du scrutin (le scrutin
devenant un scrutin par liste).
Une Commission de Surveillance des Opérations Electorales devra également être mise en place.

8. SUIVI DU PLAN DE DÉVELOPPEMENT  

8.1 Bilan des effectifs  

Les effectifs sont en hausse. Le record du nombre de licences A a été dépassé.
Cinq clubs ont un effectif supérieur à cent licenciés et le C.E.I.T a franchi la barre des deux cents.

8.2 Bilan du remboursement par le Ligue de 1€ sur les licences B scolaires  

Le bilan est pour l’instant mitigé, mais il est trop tôt pour en tirer des conclusions.

9. QUESTIONS DIVERSES     :  

9.1 Informations fédérales suite à CD  

Jacques Bouthier et Françoise Cwiek ont signalé que prochainement, des élections à la tête de notre
fédération auront lieu. La présidence et le Comité Directeur seront renouvelés. 
Ils ont signalé que l’actuel Président, Henri Carvallo ne se représenterait pas. A ce jour, deux listes
s’étaient portées candidates menées par : 

• Léo Battesti (actuel Vice Président de la FFE),
• Diego Salazar (Président de l’Echiquier Châlonnais).

Jacques Bouthier et Françoise Cwiek, actuels membres du Comité Directeur Fédéral, ont indiqué que
actuellement, ils ne souhaitaient pas être candidats à un nouveau mandat.
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Françoise Cwiek a précisé qu’elle avait assisté à une formation de trente trois heures au sein du CROS sur
la gestion d’associations. Cette expérience s’est avérée très enrichissante et elle a souligné qu’elle
disposait de nombreux documents qui pourraient être utiles aux dirigeants de clubs.

Clôture de la Réunion du Comité Directeur à 13h00
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